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ACTA 

DE LA COMISIÓN DE VIVIENDA, CORRESPONDIENTE A LA NOVENA 

REUNIÓN EXTRAORDINARIA DE LA COMISIÓN, LLEVADA A CABO, EL DÍA 

23 DEL MES DE OCTUBRE DE 2019. 

 

Presidencia a cargo del diputado: Carlos Torres Piña. 

Secretaría a cargo de la diputada: Mónica Almeida López. 

 

Hora de Inicio: 16:27 hrs.                                Hora de término: 17:12 hrs.  

Asistencia inicial: 25 diputados.                            Asistencia final: 25 diputados. 

 

Siendo las 16:27 horas del día jueves 23 del mes de octubre de 2019, en el Salón de Usos Múltiples 

número 3, del edificio I; ubicado en Avenida Congreso de la Unión No. 66, Col. El Parque, de la Cámara 

de Diputados; se reunieron los legisladores integrantes de la Comisión de Vivienda, de conformidad 

con la convocatoria de fecha 21 de octubre de 2019, para el desahogo del siguiente Orden del Día: 

 

 

1.- Registro de asistencia y verificación de quórum. 

 

Se da cuenta del registro de asistencia, encontrándose presentes los CC. Diputados: 

 

Carlos Torres Piña (Presidente); Samuel Calderón Medina (Secretario); María Chávez Pérez 

(Secretaria); Gregorio Efraín Espadas (Secretario); Lucía Flores Olivo (Secretaria); Jacquelina 

Martínez Juárez (Secretaria); Fernando Torres Graciano (Secretario); Norma Adela Guel Saldívar 

(Secretaria); Miguel Acundo González (Secretario); Mónica Almeida López (Secretaria); Xavier 

Azuara Zúñiga (Integrante); Claudia Báez Ruíz (Integrante); María Beatriz López Chávez (Integrante); 

María Esther Mejía Cruz (Integrante); Verónica Ramos Cruz (Integrante); Juan Francisco Ramírez 

Salcido (Integrante); Maricruz Roblero Gordillo (Integrante); Irma María Terán Villalobos 

(Integrante); Virginia Merino García (Integrante); Zaira Ochoa Valdivia (Integrante); Bonifacio 

Aguilar Linda (Integrante); Nohemí Alemán Hernández (Integrante); Socorro Irma Andazola Gómez 

(Integrante); Marcela Guillermina Velasco González (Integrante); Alberto Villa Villegas (Integrante). 
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2. Lectura, discusión y, en su caso, aprobación del orden del día. 

 

El diputado presidente instruye a la diputada secretaria para que, de lectura al orden del día, luego 

de ello, se abre el micrófono para que algún diputado realice comentarios. Ningún diputado hace 

uso de la voz, por lo que la diputada secretaria somete a votación la aprobación del orden del día. 

Se aprueba por la mayoría. 

 

 

3. Lectura, discusión y en su caso aprobación de la opinión de la Comisión de Vivienda, respecto 

al proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2020. 

 

El diputado presidente, les hace saber a los diputados que la Opinión se les hizo llegar a través de 

sus correos electrónicos. Por lo que le solicita a la secretaria lo ponga a consideración.  

 

Para lo que varios diputados solicitan hacer el uso de la palabra a fin de dar a conocer su postura y 

haciendo hincapié en que los diputados que integran la comisión solicitan a través de ésta opinión, 

que se realicen los actos conducentes a fin de que las reasignaciones necesarias se aprueben por la 

Comisión de Presupuesto. Derivado de que todos en conjunto, desean que dichos recursos sean 

destinados exclusivamente para subsidio a la vivienda. Y sabedores de que la población en general 

requiere éste tipo de recursos, es por ello que la opinión que se emite, va dirigida a ese sentido. 

 

La finalizar la intervención de los diputados que solicitaron la palabra, el diputado presidente, 

instruye a la secretaria, se considere suficientemente discutido, y de ser así se ponga a votación del 

pleno. 

 

La secretaría pregunta si está suficientemente discutido. Y enseguida procede a levantar la votación 

en relación a la diputada Opinión de la Comisión de vivienda respecto al Proyecto de Presupuestos 

de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2020.  

 

Se aprueba por mayoría. 

 

El presidente diputado Carlos Torres Piña hace saber a los diputados que se hará llegar la propuesta 

a la Comisión de Presupuesto. En dicha propuesta se está plantando un incremento, sobre todo, 

para el tema de vivienda social, un incremento considerable. Esperando se tome en cuenta el 

planteamiento que se está generando. 
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4. Asunto generales. 

 

En asuntos generales, el diputado Carlos Torres Piña hace saber al pleno de la comisión que el 

diputado Carvajal presentó un planteamiento. Y derivado de que no ha llegado y no sabe si asistirá, 

la hará de conocimiento y la pondrá a a consideración de los diputados.  

 

El diputado Carvajal plantea es que la Comisión de Hacienda es la que hubiera solicitado un 

incremento a la Sociedad Hipotecaria Nacional para que todos aquellos créditos hipotecarios de 

personas que no tienen alguna prestación, INFONAVIT o FOVISSSTE, también puedan acceder a 

créditos. 

 

Pero este rubro corresponde al ramo seis que está dentro de Hacienda, quien debiera de hacer la 

opinión y el planteamiento es la Comisión de Hacienda, sin embargo, no emitieron opinión y no van 

a meter opinión. Entonces, el diputado Carvajal propone que los diputados que integramos la 

comisión de vivienda sean quienes hagan este planteamiento dirigido a la Comisión de Hacienda, 

con copia a Presupuesto para ver si tiene alguna posibilidad de que este incremento a la Sociedad 

Hipotecaria Federal, pudiera tener ese incremento. 

 

El presidente solicita a la secretaría que ponga a consideración de los diputados, dicha propuesta. 

La diputada María Esther Mejía Cruz pide el uso de la palabra para comentar que es necesario que 

estén conscientes del interés que tienen las financieras. Si son testigos de que no hay presupuesto 

para la vivienda social también no los vamos a masacrar con créditos muy altos, porque sería lo 

mismo que INFONAVIT, impagables. Por lo que, sí tienen que tener claridad en la propuesta y si se 

va a reducir el monto de interés adelante, pero si lo mantienen en el 18 por ciento, creo que no, 

está muy alto. 

 

El presidente, nuevamente les comenta a los diputados que es una propuesta que se presentó por 

parte del diputado Carvajal, en la idea de que no corresponde en realidad a esta comisión le 

corresponde a la Comisión de Hacienda, pero por ser un rubro que tiene que ver con el tema de 

vivienda porque Hipotecaria Federal existe y otorga créditos. Entonces, se hace el planteamiento. 

 

La opinión a presupuesto, esa ya la aprobamos. Lo que nosotros estamos haciendo es pedirle a 

Hacienda que abogue como comisión para que se incremente eso, toda vez que tiene que ver con 

el tema de vivienda. La opinión que nosotros vamos a dar ha presupuesto ya se aprobó, ese es otro 

tema. 
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No hay más diputados que hagan uso de la palabra, por lo que solicita a la secretaría ponga a 

consideración y si no a votación el planteamiento. 

 

La secretaria diputada, pregunta a su consideración quien emitir una opinión a la Comisión de 

Hacienda para solicitar se incrementen los recursos al Fondo de Hipotecaria Federal, quienes estén 

a favor manifestarlo levantando su mano (votación), en la comprensión que solamente es una 

solicitud en lo económico indistinto de los porcentajes que establezca cada asociación para otorgar 

créditos. Quienes estén en contra (votación). En abstención (votación). Y, quienes estuvieron a favor 

de no, por favor de levantar la mano (votación). Mayoría por la afirmativa. 

 

El diputado presidente agradece a los diputados su asistencia a fin de dar cumplimiento con la 

Opinión que se entregará a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, a fin de que sea incluida y 

discutida, para el próximo ejercicio fiscal. 

 

 

5. Clausura. 

 

No habiendo más asuntos que tratar, se da por concluida la reunión. 


